



Xi dice que BRICS es una fuerza importante en la configuración del panorama internacional

Description

El presidente chino, Xi Jinping, pronuncia un importante discurso titulado “Procurar el Desarrollo con Solidaridad y Cooperación y Asumir Nuestras Responsabilidades por la Paz” en la XV Cumbre del BRICS, en Johannesburgo, Sudáfrica, el 23 de agosto de 2023. La XV Cumbre del BRICS fue celebrada en Johannesburgo el miércoles. (Xinhua/Li Xueren)

El presidente chino, Xi Jinping, dijo hoy miércoles en Johannesburgo que el BRICS es una fuerza importante en la configuración del panorama internacional.

Los países BRICS eligen sus caminos de desarrollo de forma independiente, defienden conjuntamente su derecho al desarrollo y marchan de la mano hacia la modernización, que representa la dirección del avance de la sociedad humana y tendrá un profundo impacto en el proceso de desarrollo del mundo, dijo Xi en un discurso pronunciado en la XV Cumbre del BRICS.

La historia del BRICS muestra que los miembros han actuado consistentemente según el espíritu de apertura, inclusión y cooperación de beneficio mutuo del bloque y han llevado la cooperación entre sí a nuevas alturas en apoyo al desarrollo de los cinco países, sostuvo.

Las naciones BRICS, declaró Xi, han defendido la equidad y la justicia en los asuntos internacionales, han resguardado lo que es correcto en importantes cuestiones internacionales y regionales y han fortalecido la voz y la influencia de los mercados emergentes y los países en desarrollo.

Los países BRICS invariablemente defienden y practican políticas exteriores independientes, apuntó Xi, y agregó que siempre abordan los principales asuntos internacionales basándose en sus méritos, haciendo comentarios justos y tomando acciones equitativas.

Además, los países del BRICS no negocian principios, no sucumben a la presión externa ni actúan como vasallos de otros, sentenció y agregó que los BRICS comparten amplios consensos y objetivos comunes.

Según Xi, no importa cómo cambie la situación internacional, el compromiso de los BRICS con la cooperación desde los primeros momentos y la aspiración común no cambiarán.

Señaló que los países BRICS se reúnen en un momento crucial para aprovechar sus logros pasados y abrir un nuevo

futuro para la cooperación común.

Pidió a todos los miembros que sigan la tendencia de los tiempos y se mantengan a la vanguardia.

Dijo que los miembros del BRICS siempre deben tener presente su propósito fundacional de fortalecerse a través de la unidad, mejorar la cooperación en todos los ámbitos y construir una asociación de alta calidad.

Instó a los países BRICS para que ayuden a reformar la gobernanza global con el propósito de hacerla más justa y equitativa y traer al mundo más certeza, estabilidad y energía positiva.

Xi pidió esfuerzos para profundizar la cooperación empresarial y financiera entre los países del BRICS con el fin de impulsar el crecimiento económico.

Xi dijo que la recuperación económica mundial sigue siendo inestable, y que los desafíos para los países en desarrollo son inclusive más formidables, lo cual obstaculiza sus esfuerzos para realizar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

“El desarrollo es un derecho inalienable de todos los países, no un privilegio reservado para unos cuantos”, afirmó Xi.

Instó a los países BRICS a ser compañeros en la expedición del desarrollo y de la revitalización, y a oponerse al desacoplamiento y a la disrupción de las cadenas de suministro, así como a la coerción económica.

Los países BRICS deben centrarse en la cooperación práctica, particularmente en áreas como economía digital, desarrollo verde y cadena de suministro, y potenciar los intercambios económicos, comerciales y financieros, dijo Xi.

China establecerá un Parque de Incubación de Ciencia e Innovación China-BRICS de la Nueva Era para apoyar el despliegue de los resultados de la innovación, añadió.

Xi pidió a los países BRICS que amplíen la cooperación política y de seguridad para defender la paz y la tranquilidad.

“La mentalidad de Guerra Fría sigue acechando a nuestro mundo y la situación geopolítica se está tensando”, dijo Xi en su discurso en la XV Cumbre del BRICS.

Los países BRICS deben mantener la dirección del desarrollo pacífico y consolidar la asociación estratégica del BRICS, afirmó Xi, y añadió que los miembros deben hacer un buen uso de la Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del BRICS, de la Reunión de Altos Representantes sobre Seguridad Nacional y de otros mecanismos, apoyarse entre sí en cuestiones concernientes a sus respectivos intereses fundamentales y mejorar la coordinación en importantes cuestiones internacionales y regionales.

“Necesitamos ofrecer buenos oficios en cuestiones críticas, promoviendo el logro de una solución política y reduciendo la temperatura”, dijo.

Al señalar que la inteligencia artificial (IA) es una nueva área de desarrollo, que no sólo puede generar enormes dividendos de desarrollo sino que también contiene riesgos y desafíos, Xi dijo que los países BRICS han acordado lanzar el Grupo de Estudio de IA en una fecha próxima.

“Necesitamos permitir que el grupo de estudio desempeñe plenamente su papel, ampliar aún más la cooperación en IA e intensificar los intercambios de información y la cooperación tecnológica”, dijo.

Los miembros del BRICS también deben defenderse conjuntamente ante los riesgos, promover el establecimiento de un mecanismo internacional para la participación universal y desarrollar marcos y estándares de gobernanza de la IA con un amplio consenso, a fin de hacer que las tecnologías de la IA sean cada vez más seguras, confiables, controlables y equitativas, añadió.

Xi también dijo en su discurso que la historia humana no terminará en una única civilización o un único sistema.

“Hay varias civilizaciones y distintos caminos de desarrollo en el mundo. El mundo debería ser así”, dijo el mandatario chino.

“Deberíamos fortalecer los intercambios entre pueblos para fomentar el aprendizaje mutuo entre las civilizaciones”, acotó.

El líder chino sostuvo que los países del BRICS deben promover el espíritu de inclusión, abogar por la coexistencia pacífica y la armonía entre las civilizaciones y promover el respeto por la forma en que todos los países eligen su propia forma de modernización.

“Debemos hacer buen uso de los mecanismos tales como el Seminario BRICS sobre la Gobernanza, el Foro sobre los Intercambios Culturales y de Pueblo a Pueblo y el Concurso de Innovación para Mujeres de los Países BRICS, con el fin de profundizar los intercambios culturales y entre las gentes, y fomentar el acercamiento entre los pueblos”, agregó Xi.

El presidente chino también declaró que China está dispuesta a recomendar que los países BRICS amplíen su cooperación educativa, mejoren el papel de la Alianza de Educación Profesional, exploren el establecimiento de un mecanismo de cooperación en educación digital y creen un modelo de cooperación integral en educación.

Además, instó a los países BRICS a fortalecer los intercambios culturales tradicionales y promover la renovación de ricas culturas tradicionales.

Xi instó a los países BRICS a defender la equidad y la justicia y a mejorar la gobernanza global.

Xi dijo que fortalecer la gobernanza global es la opción correcta si la comunidad internacional tiene la intención de compartir las oportunidades de desarrollo y hacer frente a los desafíos globales.

Las normas internacionales deben ser escritas y defendidas conjuntamente por todos los países con base en los propósitos y principios de la Carta de la Organización de las Naciones Unidas y no ser dictadas por aquellos con los músculos más fuertes o la voz más alta, dijo.

Xi también mencionó que confabularse para formar grupos exclusivos y presentar sus propias reglas como normas internacionales es aún más inaceptable.

Los países BRICS, señaló Xi, deben practicar un verdadero multilateralismo, defender el sistema internacional centrado en la ONU, apoyar y fortalecer el sistema de comercio multilateral centrado en la Organización Mundial del Comercio y rechazar el intento de crear pequeños círculos o bloques exclusivos.

“Necesitamos aprovechar plenamente el papel del Nuevo Banco de Desarrollo, impulsar la reforma de los sistemas financiero y monetario internacionales e incrementar la representación y la voz de los países en desarrollo”, añadió.

Durante la cumbre, el presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, expresó su preocupación por el hecho de que los sistemas globales financiero y de pagos sean utilizados cada vez más como instrumentos de disputa geopolítica.

También dijo que las nuevas realidades requieren una reforma fundamental de las instituciones de la gobernanza global de modo que puedan ser más representativas y puedan responder mejor a los desafíos.

El grupo BRICS apoya el ascenso de un orden mundial multipolar, y se opone a los intentos de algunos países de hacer valer su hegemonía, dijo hoy miércoles el presidente ruso, Vladimir Putin, durante un discurso virtual.

“Todos estamos unánimemente a favor de la formación de un orden mundial multipolar que sea verdaderamente justo y basado en el derecho internacional”, dijo Putin en la cumbre, reportó el Kremlin.

“Estamos en contra de cualquier tipo de hegemonía, exclusividad, lo cual está siendo promovido por algunos países”,

indicó Putin.

Putin señaló que el grupo del BRICS está fortaleciendo la cooperación económica en áreas como la diversificación de la cadena de suministro, la desdolarización y la transición a monedas nacionales en transacciones mutuas.

Putin destacó la importancia de mejorar la cooperación en otros ámbitos, como la innovación, y en la creación de rutas de transporte seguras.

El curso estratégico orientado al futuro del BRICS cumple las aspiraciones de la mayoría global, dijo Putin, y añadió que el grupo del BRICS enfrenta algunos de los asuntos más apremiantes en la agenda global y regional.



El presidente chino, Xi Jinping, el presidente sudafricano, Cyril Ramaphosa, el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, el primer ministro indio, Narendra Modi, y el ministro de Relaciones Exteriores ruso, Sergei Lavrov, posan para una fotografía grupal durante la XV Cumbre del BRICS, en Johannesburgo, Sudáfrica, el 23 de agosto de 2023. La XV Cumbre del BRICS se celebró en Johannesburgo el miércoles. (Xinhua/Li Xueren)

Fuente: El Maipo/Xinhuanet

Date Created

Agosto 2023